

OPINIÓN

# Bienvenido Día de las Regiones



Luis Cuvertino Gómez  
Gobernador Regional Los Ríos

El próximo 31 de marzo conmemoraremos una vez más el Día de las Regiones, hito en particular para nuestra región, que ha tenido y sigue teniendo una especial significación, principalmente porque nos trae al recuerdo la larga lucha que nace en la movilización ciudadana, de diversas organizaciones, dirigentes, autoridades y personas que trabajaron para concretar la anhelada Región de Los Ríos.

Es bueno recordar el origen de esta importante celebración. Todo sucedió en Temuco, en septiembre del año 2008 en el Hotel Terraverde, con ocasión del Encuentro Nacional de Estudios Regionales de la entonces Red Sinergia Regional de las 20 Universidades Regionales del Consejo de Rectores. Luego se hicieron las gestiones necesarias para que el 31 de marzo del año siguiente, el 2009, se oficializara este día. Ha corrido mucha agua bajo el puente "Calle Calle" desde ese entonces, avances y retrocesos, pero como dijo el Presidente Salvador Allende, "podrán avasallarnos, pero no se detienen los procesos sociales transformadores" y, este proceso es irreversible, es muy difícil encontrar opiniones adversas a que las regiones tengamos mayores recursos y más autonomía en nuestras decisiones. Las particularidades de nuestros territorios, sus instrumentos de planificación y las decisiones políticas de sus auto-

"Es muy difícil encontrar opiniones adversas a que las regiones tengamos mayores recursos y más autonomía en nuestras decisiones..."

riedades democráticamente electas permitirán avanzar sustancialmente, eliminando gradualmente la odiosa burocracia, que históricamente nos ha impedido llegar con políticas públicas en tiempo y forma. Tenemos ejemplos claros y reales de cómo el centralismo ha hecho lo suyo. Isla Huapi en la comuna de Futrono es uno de ellos, comunidad indígena que ha tenido que esperar por casi treinta años para tener una solución sanitaria y de agua potable. Hay caminos vecinales que no han sido posible mejorar porque hay pocos habitantes en un sector; sistemas de agua potable rural que no califican, entre otras injusticias sociales que se han consagrado históricamente en leyes, normas y procedimientos administrativos, que no hacen más que impedir la disminución de brechas, aumentar el descontento social, desafección política, generando por ende, un daño a la democracia.

Pero vemos la luz al final del túnel, la elección de Gobernadores y la validación social de la autoridad electa ha fortalecido nuestro ímpetu descentralizador. La coordinación de los Gobernadores y las señales políticas desde las nuevas autoridades. Esperamos que este 31 de marzo, un nuevo Día de las Regiones, en un escenario completamente distinto, se concreten reales competencias, surgidas desde y con el territorio, no sólo con el afán de quitarle poder al centro, sino para llegar antes y mejor a solucionar las necesidades de nuestra gente.

## UNA SEMANA EN NÚMEROS

50

retiro de fondos previsionales alcanza apoyo transversal entre los parlamentarios de Los Ríos, quienes lo apoyarían si el gobierno no entrega una batería de apoyos sociales a las familias de clase media y vulnerables.

15

años de edad tiene Valentina Peña, la joven futbolista valdiviana que juega en la selección nacional sub-17, que acaba de clasificarse al Mundial. Deportista es alumna del Windsor School y juega en Universidad Católica.

39

carreras técnico-profesionales son impartidas por institutos en cuatro comunas de Los Ríos. A las ofertas del Centro de Formación Técnica Estatal en la Unión y Paillaco, se suman IPG en Panipulli y Futrono.

75,7

por ciento de las personas mayores de Los Ríos afirman sentirse satisfechas con sus vidas, de acuerdo a un estudio de la UDD y Caja Los Héroes. Sin embargo, solamente un 27% declara tener confianza en los demás.

## PLANODETALLE



GENTILEZA PRENSA GOBIERNO REGIONAL

### MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2022

En una ceremonia especial efectuada durante la sesión celebrada en Mehuín, asumieron sus cargos los dos consejeros regionales que faltaban para completar al equipo del Core 2022-2026. Juan Manuel Taladriz juró en esta ocasión porque no pudo asistir a la ceremonia oficial, por encontrarse contagiado con covid-19; mientras que Carlos Duhalde tomó el puesto en reemplazo de Luis Armando Quezada, quien fue destituido (TER) y no puede ejercer responsabilidades públicas.



@EgonElier!! Ha llegado cartají ¿de dónde? De Santiago, y como se llama el libro? "Santiago no es Chile". Feliz con los ejemplares de mi libro en colección Hoja de Ruta que se lanza a partir del 1 de abril.

@Intiariel Acá en la Menezel están tirando fuego artificial en el entre tiempo, será por que Brasil va al Mundial o por otra cosa

@gabl\_rp Me tocó ir a un taller en la cuesta la culebra y quede sorprendida por el basural qué hay! Gente mal educada y sucia que tira su basura en cualquier parte. #Valdiviaci

@Carla\_Amtmann Han visto lo hermoso que está quedando el Paseo Peatonal Camilo Henríquez? #Valdiviaci

@\_MalEstacionado Y lo lindo que esta Picarte desde el Líder express hacia la plaza, ya no se puede caminar por la gran cantidad de ropa y zapatillas que tienen los vendedores ambulantes en las veredas... O eso no es lindo?

@CargoCleta Y si se sacan 400 partes semanales por mal estacionar, y la gente se sigue estacionando en los mismos lugares entonces... o alguien no está pagando? O alguien no está cobrando? O alguien no está haciendo la pega? O serán partes de cortesía? #Valdiviaci

@BPLosRios Sabías que... tenemos pataguas en avenidas en nuestra región? Para aprender sobre la especie, te invitamos a descargar y leer la página 91-92 del libro Botánica indígena de Chile / Ernesto Wilhelm de Mösbach.

## PRIMERA PERSONA

"La plurinacionalidad significa una transición de un Estado donde el reconocimiento a los pueblos originarios era nulo..."

Felipe Paredes  
Abogado, académico UACH

"Nosotros siempre hemos dicho que Chile es un país plurinacional; no como un Estado, sino como país..."

Jorge Weque  
Werkén Parlamento Koz Koz

"Viene a cambiar la concepción de un Estado unitario y homogéneo y se abre al proceso político regular de los pueblos originarios..."

Pedro Muñoz  
Constituyente de Los Ríos

## Los países más y menos felices del mundo

Chile se ubica en el puesto 44 de acuerdo al Reporte de Felicidad Mundial 2022. Entre 146 países, el nuestro puntúa 6,17 en calidad de vida, un índice que va de uno a 10 y que tiene a Finlandia el tope (7,82). Corrupción, generosidad, soporte social, expectativa de vida y economía están entre los factores que inciden.

### Más felices

País	Puntuación
Finlandia	7,82
Dinamarca	7,63
Islandia	7,56
Suiza	7,51
Países Bajos	7,41
Luxemburgo	7,4
Suecia	7,38
Noruega	7,37
Israel	7,36
Nueva Zelanda	7,2

### Menos felices

País	Puntuación
Afganistán	2,4
Libano	2,96
Zimbabue	3
Ruanda	3,27
Botsuana	3,47
Lesoto	3,51
Sierra Leona	3,57
Tanzania	3,7
Malawi	3,75
Zambia	3,76

FUENTE: WORLD HAPPINESS REPORT 2022

